

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft Oberösterreich



OÖ NEWSLETTER 2013/02

im 55. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: <http://www.cuba.or.at> (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba - Blog des Netzwerk Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Der Kuba - Blog aus Oberösterreich)

Inhalt:

- 1) OÖ Kuba-Stammtisch: Information über Besprochenes
- 2) Neues aus und über Kuba
- 3) Termine

1) Kuba-Stammtisch: letzten Kuba-Stammtisch (29. März 2013) haben wir folgende Dinge besprochen:

- a. Besuch von Fermin: unser kubanischer Freund wird am Donnerstag, 6. Juni, abends von Frankfurt kommend am Linzer Hauptbahnhof ankommen. Wir wollen die Wochen bis zu seiner Abreise am 4. September nutzen, um ihm möglichst viel von unserem Leben und unserer Kultur zu zeigen. Wir brauchen dazu Unterkunftsmöglichkeiten und Verpflegungs- und Programmpunkte. Dazu haben wir einen eigenen Kalender angefertigt und ein eigenes Spendenkonto. Die Gesamtkoordination machen Stefan, Didi und Gigs. **Für Ideen und Anregungen, aber auch Unterstützungsangebote**, bitte den ÖKG-Linz-[Kontakt](#) nutzen - Details im beigefügten Flugblatt
- b. Neues vom Container: derzeit bemüht sich der kubanische Gewerkschaftsverband CTC darum, die formalen Hürden für den aktuellen Container zu beseitigen. Für uns ist das der letzte Versuch, das Containerprojekt am Laufen zu halten. Über das Ergebnis werden wir Euch informieren.

2) Neues aus und über Kuba:

- a. Kuba: Regierungsgegner wollen Payá-Unfall neu untersuchen lassen: Nach der Auslieferung des konservativen Nachwuchspolitikers Ángel Carromero aus Kuba nach Spanien hat der Parteifunktionär in einem Interview mit der US-Tageszeitung *The Washington Post* Vorwürfe gegen die kubanischen Behörden erhoben. Carromero war in Kuba wegen seiner Verantwortung für einen schweren Autounfall zu einer mehrjährigen Haftstrafe verurteilt worden. Bei dem Unfall waren zwei bekannte Gegner der kubanischen Regierung, Osvaldo Payá und Harold Cepero, ums Leben gekommen. ([Artikel auf amerika21](#))
- b. Entscheidende Phase für Kuba: Die Aktualisierung des kubanischen Wirtschafts- und Gesellschaftsmodells soll nach einer Ankündigung von Vizepräsident Miguel Díaz-Canel »demnächst« in eine entscheidende Phase eintreten. In einem Interview mit dem kubanischen Fernsehen erklärte der Politiker am Freitag, dass die Umsetzung der im April 2011 beschlossenen Leitlinien zur Steigerung der wirtschaftlichen Effizienz und der Produktivität bisher befriedigende

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz
Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, außer im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

email: [oekg\(dot\)linz\(at\)a1\(dot\)net](mailto:oekg(dot)linz(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13

4040 Linz

Ergebnisse zeige. Und: »Wir sind gut vorangekommen in vielen Punkten, die einfach waren und bei den Entscheidungen und der Umsetzung weniger in die Tiefe gingen. ([zum Artikel auf RedGlobe](#))

- c. **Karfreitag wieder arbeitsfrei in Kuba:** Der Anlass für das unverhoffte Geschenk blieb offen, und als die Leute herausgefunden hatten, dass es sich wohl um die Wiedererweckung des Karfreitags handelt, fragten sie sich, wieso das unterschlagen wurde (tags darauf bat die »Granma« um Entschuldigung). Dder Staat und die katholische Kirche - mit anderen Religionsgemeinschaften gab es wenig Probleme – gehen nach Jahren der Spannung und der Unwägbarkeiten zielbewusst aufeinander zu. Die Verwandlung Kubas in eine Enklave des Vatikans steht trotzdem nicht auf der Tagesordnung. Es geht ganz einfach um Öffnung, um Aktualisierung. Kubas Führung nimmt sie ernst, die katholische Kirche. ([zum Artikel auf Neues Deutschland](#))
- d. **Einblicke in den kubanischen Sozialismus:** In anderen Ländern der Welt bräuchte man viel Geld oder eine reiche Familie, um drei Abschlüsse zu haben. Beides habe ich nicht.« Die 32jährige Kubanerin Gisleidy Sosa Cabrera hat Sportwissenschaften und Administration studiert und promoviert gerade in Sozialwissenschaften. Außerdem ist sie Mutter eines fünfjährigen Kindes und Mitglied der internationalen Kommission des kommunistischen Jugendverbandes Kubas UJC. Für sie liegt es an Kubas Sozial- und Bildungssystem, daß sie sich so umfangreich bilden und das mit der Mutterschaft vereinbaren konnte. Deshalb klingt sie überzeugend, wenn sie über die Grundrechte der Jugend auf Kuba und die sozialistische Demokratie spricht, wie sie es in den letzten Wochen auf neun Veranstaltungen in ganz Deutschland getan hat. ([zum Artikel in Junge Welt](#))

3) Termine

- **10. - 21. April 2013: Salzburg "Das Kino":** 10. Lateinamerika-Filmfestival, mit kubanischen Filmen Infos im [Progammfalter](#).
- **Mittwoch, 10. April: Linz, 18:00 Uhr:** ABC-Buffer beim alten Busbahnhof (gegenüber Wissensturm): ÖKG OÖ-Koordinierungsmeeting
- **Freitag, 26. April: Linz, 19:00 Uhr:** Kasperkeller: OÖ Kuba Stammtisch
- **Freitag, 24. Mai: Linz, 19:00 Uhr:** Kasperkeller: OÖ Kuba Stammtisch
- **Mittwoch, 26. Juni: Linz, 18:00 Uhr:** Ort noch offen: OÖ Kuba Stammtisch
- **Mittwoch, 31. Juli: Linz, 18:00 Uhr:** Ort noch offen: OÖ Kuba Stammtisch
- **Mittwoch, 28. August: Linz, 18:00 Uhr:** Ort noch offen: OÖ Kuba Stammtisch
- **Freitag, 27. September: Linz, 19:00 Uhr:** Kasperkeller: OÖ Kuba Stammtisch
- **Juni / August 2013:** Unser Freund aus Holguín, Fermin Garboza Céspedes, ist in Österreich. Er steht für Vorträge ebenso zur Verfügung wie für kleine Musikveranstaltungen: er singt zur Gitarre bekannte und weniger bekannte kubanische Lieder. Anfragen an die [ÖKG Linz](#).

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz
Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, außer im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen
oder für sonstige Nachrichten:

email: [oekg\(dot\)linz\(at\)a1\(dot\)net](mailto:oekg(dot)linz(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz
p.A.: Im Tal 13
4040 Linz